

ADN

## Jesús García (OncoHealth): “En España hay poca cultura de innovación en torno a los hospitales”

El director del Instituto Oncológico OncoHealth ha intervenido en la Jornada de Innovación del Instituto para el Desarrollo e integración de la Sanidad (Idis) y ha subrayado la importancia que hay en canalizar la investigación para generar un retorno económico.

J.Vera  
22 sep 2021 - 04:56



“La investigación es motor total de la sanidad”, con estas palabras ha definido Jesús García el valor de este campo. El director del Instituto Oncológico “OncoHealth” ha intervenido en la Jornada de Innovación del Instituto para el Desarrollo e integración de la Sanidad (Idis), donde ha explicado que **“en España hay poca cultura de innovación en torno a los hospitales”**.

En su primera intervención en el acto, que ha sido presentado por Humberto Arnés, director general de Farmaindustria, García ha subrayado cómo de importante es

---

# PlantaDoce.

---

generar un cambio de mentalidad. Este salto tiene como objetivo **que la investigación en España pueda generar, a la larga, un retorno económico.**

Respecto a la digitalización de la sanidad española, el presidente de OncoHealth ha explicado que se trata de “una asignatura pendiente” y que va “con mucho retraso respecto a los países de su entorno”. García apuesta por la digitalización total en los centros hospitalarios, **lo que se ha definido como una política de “papel cero”**. De este modo, se podrán analizar con mayor precisión tendencias sanitarias de todo tipo, según el poniente.

**La digitalización de la sanidad española es “una asignatura pendiente que va con mucho retraso respecto a los países de su entorno”**

Por otro lado, García considera que **la colaboración público-privada es un requisito “insoslayable” para el desarrollo clínico y la investigación**. Por lo que respecta al sector de la investigación biomédica, el director de “OncoHealth2” ha celebrado que España se haya situado, según él, a la cabeza del mundo, a pesar de “la evidente falta de financiación que sufre el país”.

En el mismo acto también han intervenido **Ángel Carracedo**, director de la fundación de medicina genómica del Servicio Gallego de Salud (Sergas) y **Begoña Nafría**, coordinadora de Participación del Paciente en la Investigación en el Hospital Sant Joan de Déu Barcelona.

Carracedo ha destacado el potencial que alberga la medicina de precisión. A pesar de ello, el director considera que **en España hay un déficit a la hora de trasladar “la investigación hacia la innovación”**, pero a la vez celebra el trabajo realizado por la comunidad científica hasta la fecha.

**“La innovación es uno de los recursos más potentes a la hora generar mejoras sostenibles en la riqueza nacional”**

---

# PlantaDoce.

---

En esta línea, Carracedo ha destacado que la innovación es “uno de los recursos más potentes a la hora de generar mejoras sostenibles en la riqueza nacional”. Además, considera que **la situación de pandemia puede ser aprovechada para desarrollar un “enorme desarrollo industrial”**, según ha asegurado el director de medicina genómica del Sergas. Por último, Carracedo ha incidido en la importancia de aprovechar los fondos de la Unión Europea con el objetivo de reforzar la cooperación público-privada y “crear riqueza sostenible en el sistema”.

Por su parte, Nafría ha centrado su intervención en el papel del paciente, y ha destacado que el objetivo es poner a este “en el centro de las investigaciones mientras se les involucra en los procesos de investigación”.